



## Medienmitteilung

Datum: 9. April 2015  
Sperrfrist: keine

### **Studentafel für die Volksschule: Vernehmlassung**

**Der Regierungsrat verabschiedet eine neue Studentafel für die Volksschule in erster Lesung und beauftragt das Bildungs- und Kulturdepartement mit der Durchführung eines Vernehmlassungsverfahrens. Die neue Studentafel ist auf den Lehrplan 21 abgestimmt und kostenneutral.**

Veränderungen in der neuen Studentafel gegenüber den bisherigen Studentafeln wurden nur dort vorgenommen, wo es aufgrund der Vorgaben des Lehrplans 21 erforderlich ist (zum Beispiel die teilweise neuen Fachbezeichnungen, siehe Kasten). Der Regierungsrat beabsichtigt deshalb, grundsätzlich auf Bewährtem aufzubauen. Ein Beispiel dazu ist die Integration der Beruflichen Orientierung in das Fach Lebenskunde sowie die Dotation der Lektionenzahl im Fach Französisch in der Primarschule.

Deutsch und MINT-Fächer werden gestärkt

Zudem sollen Forderungen, die die Schulpartner immer wieder genannt haben, soweit möglich berücksichtigt werden. Dies betrifft die Stärkung der Kompetenzen im Fach Deutsch, in den sogenannten MINT-Fächern (Mathematik, Informatik, Naturwissenschaft, Technik), aber auch im immer wichtiger werdenden Fach „Medien und Informatik“, das in neuer Form in die Studentafel aufgenommen wird. Ferner soll auch grundsätzlich an der Anzahl Möglichkeiten für die Nahrungszubereitung im Fach „Wirtschaft, Haushalt, Arbeit“ festgehalten werden.

Wahlfachangebot im 9. Schuljahr ausgebaut

Ein weiteres Anliegen betrifft die Individualisierung im neunten Schuljahr, in welchem die Schülerinnen und Schüler ihren schulischen Kompetenzen im Hinblick auf die berufliche Grundbildung ein persönliches Profil verleihen können. Um dies zu ermöglichen, wird das Wahlfachangebot im neunten Schuljahr ausgebaut.

## Interkantonale Koordination wichtig

Dem Regierungsrat ist es zudem wichtig, dass der Kanton Obwalden als verlässlicher Partner in der interkantonalen Zusammenarbeit gilt. Deshalb hält er sich im Fach Fremdsprachen an das Sprachenkonzept der EDK mit dem Modell 3/5 und dem Ziel, am Ende der 9. Klasse in beiden Fremdsprachen in etwa die gleichen Kompetenzen zu erreichen. Deshalb verändert er die Stundendotation für die Fremdsprachen – mit Ausnahme des Englischen in der Orientierungsschule – nicht.

## Studentafel ist kostenneutral

Gesamthaft gesehen ändert sich in der neuen Studentafel gegenüber heute nur wenig. In der Primarschule gibt es für die Schülerinnen und Schüler drei Lektionen mehr (+ 3 Deutsch, - 2 Technisches Gestalten, + 2 Natur, Mensch, Gesellschaft). Diese Mehrlektionen auf der Schüler/innenseite werden auf der Lehrpersonenseite durch weniger Alternierungslektionen kompensiert. In der Orientierungsschule gibt es für die Schülerinnen und Schüler keine Lektionenerhöhung.

## Vernehmlassungsverfahren

Die Vernehmlassung dauert bis 15. Juli 2015. Eingeladen sind: Einwohnergemeinden, politische Parteien, Verband Schulleiterinnen und Schulleiter Obwalden, Bildungskommission, Lehrerinnen- und Lehrerverein Obwalden, Verein Schule und Elternhaus Obwalden, Fachstelle Gesellschaftsfragen und departementsinterne Stellen.

<b>Fächerbezeichnungen in der Orientierungsschule</b>	
<i>Alt</i>	<i>Neu</i>
Deutsch	Deutsch
Englisch	Englisch
Französisch	Französisch
Mathematik	Mathematik
Lebenskunde	Lebenskunde
Geografie und Geschichte	Räume, Zeiten, Gesellschaften
Naturlehre	Natur und Technik
Hauswirtschaft	Wirtschaft, Arbeit, Haushalt
Tastaturschreiben	gibt es nicht mehr
Informatik	Medien und Informatik
Bildnerisches Gestalten	Bildnerisches Gestalten
Technisches Gestalten	Textiles und Technisches Gestalten
Musik	Musik
Bewegung und Sport	Bewegung und Sport
Projektunterricht & Abschlussarbeit	Projektunterricht & Abschlussarbeit